

# 海岸植物なるほど観察会

保立 得造

1月11日午前10時から午後1時まで、海から午後1時まで、海のふりよか。この草岸植物を案内しました。のふる里は、ヨーロッパに植物を観察会は花の地中海地方です。の盛りに行きます。今そのヒントは日本と季回はなんと真冬の観察節は逆で日本の冬が先会が20名の元気な皆さんが集まってくれました。期が雨の降らない乾期になっております。地球の反対側に進出しての休憩所をお借りして身近な植物から話をし、皆さんに冬の植物に興味を持っていただきける様に心掛けました。



例えば冬に青々と葉を広げているイネ科のイヌムギです。どうし

散策コースは崖地植物と砂丘植物に分けて話を進めました。犬吠埼の崖地は南面と北面で植層が違い、例えば南面はインギクが優先していますが、北面はハチジョウススキやハマウドが多くなっております。植物も環境に左右されていることを

伝えました。今は砂丘植物の殆んどは枯れ姿で春に向かっています。そこで花の写真を使って皆さんに花時のイメージを感じてもらいました。間もなくハマダイコンの花が銚子半島の海辺を飾ってくれます。どうぞお楽しみに。

## 「銚子ジオパーク祭り」

**英彦 松家**  
1月18日 土曜日、10時からイオンモール銚子、しり合いの「やった！僕のおさいプラザ」で毎年恒例の上がっぺい祭り。ジオパーク祭りが開催されました。今回は、従来とは、オ双六、ジオカルタ、ジオつちよ塗りに絵に加え、化石レプリカ作り、銚子の石ころ標本作りの2つの体験が加わり、会場一杯

に各コーナーが展開されます。また、これらのゲームや体験を通じ、銚子ジオパークへの関心がそれぞれのコーナーで広がりました。私は双六とカルタ、双六では、親子、孫の3世代の家族が参加され、おばあちゃんがお孫さんと一緒に楽しんでました。また、カルタでは、兄弟、従兄弟の小学生達がカルタを一生懸命に競って取り合いました。僕は、1時間余、銚子ジオパーク推進協議会主催の森(君ヶ浜)の整備・清掃を実施しました。今回は散策路周辺の清掃活動として、犬吠埼ホテル近くの散策路、君ヶ浜駐車場の東と西側の入り口付近の清掃、一部松林保全エリアの下草刈り・落ち葉かきを行いました。冬にしては割と暖かく、風も弱いせい作業

に各コーナーが展開されます。また、これらのゲームや体験を通じ、銚子ジオパークへの関心がそれぞれのコーナーで広がりました。私は双六とカルタ、双六では、親子、孫の3世代の家族が参加され、おばあちゃんがお孫さんと一緒に楽しんでました。また、カルタでは、兄弟、従兄弟の小学生達がカルタを一生懸命に競って取り合いました。僕は、1時間余、銚子ジオパーク推進協議会主催の森(君ヶ浜)の整備・清掃を実施しました。今回は散策路周辺の清掃活動として、犬吠埼ホテル近くの散策路、君ヶ浜駐車場の東と西側の入り口付近の清掃、一部松林保全エリアの下草刈り・落ち葉かきを行いました。冬にしては割と暖かく、風も弱いせい作業



## 銚子ジオパークの森で整備・清掃

藤身 隆雄

環境教育のフィールドとして活用することで、上着を1枚2枚と脱ぐ市民や観光客に親しみやすい森にする」こと。午前10時で終了、温かいコーヒーを楽しみました。その後希望者には予定していた散策路を散歩後、松林保全エリアの山のようになつた切った木を短くしたり、通行の邪魔になる落ち葉片付けに再度汗をかきました。本当にお疲れさまでした。

